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         Liebe Mitglieder und Freunde der Modeneserzucht,

     vor etwa einem Jahr hatte ich mich an meinen PC gesetzt und eine MitgliederInfo er-
stellt, da es für unser jährliches Infoheft aufgrund der Corona Pandemie zu wenig 
Anlässe gab, worüber wir hätten berichten können. Damals ging ich davon aus,   
dass sich das Ganze im Laufe des Jahres normalisiert und wir wieder in gewohnter 
weise unser Hobby, die Modeneserzucht und alles was dazu gehört,  betreiben kön-
nen. Leider war die Entwicklung eine andere, so dass es auch für das zurückliegen-
de Vereinsjahr nur wenig zu berichten gibt, was die Erstellung eines Infoheftes im 
Hinblick auf die damit verbundenen Kosten rechtfertigen würde.  Damit jedoch alle 
Mitglieder unseres Bezirks, auch die, die an den beiden verbliebenen Veranstaltun-
gen nicht teilnehmen konnten, über das Vereinsjahr 2021 informiert sind, wollen wir 
dies wieder im Rahmen einer Mitgliederinfo tun.  

Nachdem wir  im Frühjahr unsere üblicherweise im März stattfindende  Jahreshaupt-
versammlung aufgrund der geltenden Einschränkungen des öffentlichen Lebens er-
neut nicht durchführen konnten, haben wir diese in Verbindung mit unserer Jung-
tierbesprechung am 11.September im Vereinsheim des GZV Illertissen bei unse-
rem Zfrd. Matthias Vill  abgehalten. Immerhin konnte  ich  26 Mitglieder begrüßen, 
die den teilweise weiten Weg nach Illertissen auf sich genommen haben um dabei 
zu sein. Dass unser Hobby, wenn auch regional unterschiedlich, noch einen gewis-
sen Stellenwert besitzt, zeigte sich u.a. darin, dass neben dem dortigen 1.Vorsitzen-
den Peter Sametschek auch der 1.Bürgermeister der Stadt Illertissen Jürgen Eisen 
es sich haben nicht nehmen lassen uns persönlich willkommen zu heißen. An dieser
Stelle nochmals mein Dank an die Verantwortlichen  vor Ort. 
Zu Beginn unserer JHV  konnten wir Zfrd. Martin Waldenmayer aus  Steinheim als 
neues Mitglied begrüßen. Nach dem Verlesen des letzten Protokolls durch unseren 
GF Christian Müller und einem kurzen Rückblick auf das vergangene Vereinsjahr 
konnte ich unser langjähriges Vorstandsmitglied Rolf Bösch zum Ehrenmitglied im 
Bezirk Süd ernennen. Unser Kassierer Kai Kilger berichtete von einer geordneten 
Kassenlage, was im späteren Verlauf durch die Kassenprüfer bestätigt wurde. Der 
Jahresbericht unseres Zuchtwartes Hans-Jürgen Zimmermann beschränkte sich 
weitestgehend auf unsere Jungtierbesprechung in Roßwag, da dies die einzige Ver-
anstaltung dieser Art war. Unser Kassierer Kai Kilger wurde in seinem Amt einstim-
mig bestätigt. Nach kurzer Durchsprache der Termine -die leider mit Ausnahme der 
HSS erneut ausfielen- konnten wir mit der Jungtierbesprechung beginnen. Zuvor 
wurde jedoch mehrheitlich beschlossen die Jungtierchampions künftig wieder durch 



die Sonderrichter zu bestimmen. Ein ausführlicher Bericht  von Steffen Paliga zu un-
serer Jungtierbesprechung ist auf der Homepage des SV der Modeneserzüchter 
www.modeneser.de     hinterlegt.

Da wir mangels eigener Möglichkeiten die Durchführung der Hauptsonderschau 
bereits frühzeitig unseren Zuchtfreunden in Straßkirchen um Franz Hiergeist und 
Christian Wanninger anvertraut hatten, war es selbstverständlich, dort auch unsere  
BSS anzuschließen. Die Rahmenbedingungen waren ideal für unser Hobby und die 
Verantwortlichen vor Ort hatten das  notwendige Knowhow um eine solche Schau zu
organisieren und durchzuführen. Eine entsprechende Unterstützung durch uns war 
selbstverständlich. So war unser Bezirk mit 24 Ausstellern  -d.h. jeder 4. Aussteller 
kam aus unserem Bezirk-  und 301 Modenesern, davon 11 Stämme  vertreten. Auch
bei der Qualität der gezeigten Tiere konnten sich unsere Züchter sehen lassen. So 
konnte 17 mal die Höchstnote  97 V  errungen werden was einem Anteil von rd. 40%
entspricht.  Dabei gingen 7 von 17 Modeneserbänder und 5 von 16 Jubiläumsbänder
sowie das BDRG Band in unseren Bezirk. Darüber hinaus stellten die Zfrd. Willi Kö-
bele und Kai Kilger 2 der 4 Championstiere. Letzterer war auch mit 962 Punkten Er-
ringer des Gäuboden Cup, der auf die 10 besten Tiere eines Ausstellers vergeben 
wurde. Alles in allem für unseren Bezirk eine gelungene Veranstaltung die sicherlich 
in positiver Erinnerung bleibt. Nur schade, dass nicht alle Züchter im selben Hotel 
gebucht hatten und somit  auch nicht am Züchterabend teilnehmen konnten/wollten, 
was möglicherweise auch der Corona Pandemie geschuldet war. Für die, die dabei 
waren, war es jedoch ein schöner Abschluss der Hauptsonderschau in Straßkirchen.
Als Vorsitzender unsere Bezirks darf ich sagen, dass ich stolz auf unsere Züchter 
und deren Leistungen bin.  

Auf Wunsch aus der Züchterschaft hatten wir kurzfristig eine weitere Sonderschau 
geplant und diese der Mössinger Taubenschau angeschlossen. Leider ging dieses 
Vorhaben daneben. Einige Züchter aus unserem Bezirk hatten nach der HSS mit 
kranken Tieren zu kämpfen, bei anderen war sicherlich auch persönliche Zurückhal-
tung angesagt und die allgemeine Unsicherheit  was wird wegen der Corona Pande-
mie trug ihren Teil dazu bei. In dieser Situation verständlich aber den Schaden hatte 
leider der Ausrichter aus Mössingen was mir persönlich sehr leid tut, denn bisher 
waren wir Modeneserzüchter dort gerne zu Gast.    

Es sieht derzeit zwar danach aus, dass wir wieder zur Normalität zurückkehren könn-
ten, dennoch macht es wenig Sinn für die nächsten Wochen Termine festzulegen. 
Unsere Jahreshauptversammlung wird daher wieder i.R. unserer Jungtierbespre-
chung stattfinden; Termin ist der 3.September bei Zfrd. Martin Waldenmayer in Hütt-
lingen. Unsere BSS ist am 13.11. in Schechingen bei Zfrd. Herbert Malon  vorgese-
hen. Auch die HSS/Weltausstellung in Straßkirchen ist am 19.-23.10. fest geplant. 
Zu allen Veranstaltungen werden wir gesondert informieren bzw werden Infos recht-
zeitig auf www.modeneser.de     erscheinen. Schaut einfach ab und zu mal rein.

Wünsche allen ein erfolgreiches Zuchtjahr 2022. Bleibt gesund oder werdet es. 
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